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Me alegra mucho ser parte de esta agroindus-
tria. Creo que es uno de los sectores ejemplo 

-
-

mio que se fortalece si todos jalamos para el 
mismo lado

Nuestro principal interés es que la agroin-

competitiva y sostenible. Para ello, buscamos 
lograr mayor armonía entre los sistemas pro-
ductivos y los ecosistemas naturales. Somos 
conscientes de que estamos ubicados en Co-
lombia, país megadiverso, y que como sector 
productivo compartimos la responsabilidad 
por preservar dicha biodiversidad

Se requiere de una política de Estado que haga 
realidad ese potencial agrícola que tiene Co-
lombia y deje atrás la actual incertidumbre jurí-
dica sobre la propiedad de la tierra, dando paso 
a una agricultura moderna y organizada. Una 

-
lie las políticas de acceso a la propiedad, con 
los incentivos al desarrollo empresarial de esas 
unidades agrícolas en un marco de progreso, 
bienestar colectivo y un verdadero desarrollo 
rural

Tenemos una gran oportunidad y un gran reto 
para la agricultura global: satisfacer la deman-
da creciente de alimentos de la población mun-

energética, impulsar la disminución de la inequi-
dad de la población rural, y hacerlo de manera 
sostenible. La palma de aceite es la solución

El uso de aceite de palma, con características 
altamente terapéuticas, tiene potenciales efec-
tos neuroprotectores que protegen efectiva-
mente al cerebro

La industria de los biocombustibles le genera al 

la dependencia de los hidrocarburos, un mejo-
ramiento de la atmosfera respirable y reducción 
de los gases efecto invernadero, y fomento de 
progreso, desarrollo y paz a través del trabajo 
justamente remunerado

Yo les quiero agradecer porque el sector palme-
ro es uno de los únicos en Colombia que va a 
donde solamente van las Fuerzas Militares y de 

negocios y obtener posibilidades de  progreso 
y desarrollo

Fedepalma y Cenipalma han estado ahí con 
nosotros los agricultores, apoyándonos me-
diante asistencia técnica y guiándonos con la 
erradicación y posterior siembra. Gracias a las 
parcelas demostrativas hemos aprendido las 
buenas prácticas agrícolas, el conocimiento de 
las enfermedades y el manejo sanitario de los 
materiales híbridos     
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Como complemento a los programas de ca-
pacitación y transferencia de tecnología que 
el gremio ha desarrollado permanentemente, 
unimos esfuerzos para llevar a muchos más 
productores y trabajadores los conocimientos 
que se requieren para enfrentar la Pudrición 
del cogollo. Necesitamos que, cada vez más, 
nuestros palmicultores conozcan esta enfer-
medad y sepan cómo actuar efectivamente 
para controlarla

El llamado a los palmicultores es ser cons-
cientes de cómo lo que se hace al interior 
de las plantaciones tiene un efecto sobre el 
ecosistema y por eso se requiere tener una 
visión integral y un compromiso con el cuida-

de producción, dirección y acumulación del 
agua, elemento vital para el desarrollo de la 
vida
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Invertir en investigación es proteger y poten-
ciar nuestro futuro, y la mejor forma de co-
rroborar el compromiso desde el gremio con 
la investigación, es la gran participación de 
Cenipalma en la inversión de los recursos del 
Fondo de Fomento Palmero, que adelanta la 
Federación
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para que el modelo de los núcleos funcione 
mejor, sin egoísmo entre los productores, que 
se puedan replicar las buenas prácticas y que 
todos puedan mejorar en productividad y com-
petitividad, ya que hay un camino largo por 
recorrer y todavía falta conciencia, aunque las 
herramientas disponibles ya se están usando

Hay que impulsar el desarrollo institucional del 
sector para que los mercados funcionen, eso 
es un clúster, una región donde hay empresas 
que se apoyan mutuamente. Eso no es posi-
ble si las instituciones no hacen un  trabajo. Es 
claro que el crecimiento del gremio lo obliga 
a avanzar en el propósito de ser más proacti-
vo en este nivel para que pueda ganar mayor 
capacidad de incidencia en las actividades 
cotidianas que las empresas hacen en sus 
regiones. Desde la centralidad es muy difícil
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A mí la palma me ha cambiado la vida. Mi pen-
sión es la Palma. Este cultivo es un negocio 

-
bres, nosotras las mujeres también podemos 
trabajar en esto

“ “

Victoria Julio Rocha
Mujer Palmera Campesina 2014
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